GAZETA DE LA REGENCIA DE ESPAÑA É INDIAS DEL MARTES 31 DE JULIO DE 1810.

ALEMANIA.

Hamburgo 10 de junio. El conde de St. Julien, embaxador austriaco en Petersburgo, recibió con fecha de 18 de abril una nota del conde Romanzow, en que este ministro le decia, que debiéndose considerar en lo sucesivo como parte del imperio ruso las provincias de Valaquia y Moldavia, cesaban los derechos que solo tenian lugar en los dominios de Turquía. — Esto recae sobre la intervencion que el cónsul austriaco tenia en los negocios interiores de aquellos paises, en virtud de tratados hechos con la Puerta Otomana. — Posteriormente se ha prohibido la extracción de cueros curtidos y sin curtir, y de otros objetos de necesidad, particularmente de ganado vacuno, del territorio de Valaquia al austriaco.

Escriben de Constantinopla con fecha de 10 de abril que el comandante ruso de Odesa en Crimea ha dado permiso para que se cargue allí trigo con destino á Constantinopla y otros parages de Turquía, donde se padecia mucha escasez.

Las cartas de Berlin hablan de algunos desórdenes cometidos en el teatro de Breslau por varios oficiales jóvenes que han sido arrestados, y á quienes se trata de castigar severamente. Aunque hablan con ambigüedad, se trasluce que los desórdenes no son sino muestras de aversion á los franceses, y al sistema de opresion en que gimo la Alemania

y al sistema de opresion en que gime la Alemania.

Desde que evacuaron las tropas francesas las costas y radas de la Pomerania sueca, ha desembarcado en ellas gran porcion de frutos y géneros ingleses. El gobierno, frances ha pedido en una nota dirigida al ministro sueco en Paris el emplesas de aquella provincia, y la confiscacion de todas las propiedades inglesas.

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 10 de julio. Los diarios alemanes refieren que algunas divisiones de tropas francesas que marchaban à España, y habian llegado à Poitiers, han tenido contraórden y se dirigen à las costas de Bretaña, añadiendo que las seguirán otras divisiones y parte de la guardia imperial. La intencion de Napoleon es probablemente obligarnos con estos amagos à no enviar auxílios à nuestro exército de España; pero todos estos preparativos son ilusorios é incapaces de inspirarnos cuidado alguno, interin no tenga fuerzas navales en los puertos del Océano. La escuadra de Brest ya no existe. La de Tolon es insignificante para la invasion de Inglaterra, y tiene quien la observe. El vice-almirante Pellew con 8 navios no pierde de vista los 7 franceses que hay fondeados en Flesinga; y nada promete à Bonaparte en sus proyectos marítimos mas felicidad de la que ha tenido hasta ahora.

Se ha hablado mucho en los periódicos de la fuga del general Sarrasin y de sus motivos. El general Vandamme, su gefe, y comandante de las tropas acantonadas en Boloña, en una carta á Napoleon publicada en los diarios franceses, despues de hacer grandes elogios de su zelo, talentos y fidelidad, lo declara demente, y atribuye su evasion á esta causa. — Aquí no habia faltado quien creyese podia tener motivos muy importantes, llegando á sospechar que venia con una comision diplomática muy secreta. Los diarios franceses destruyen las apariencias de esto; y acabarán de destruirse completamente, si el expresado general se traslada á vivir, como se di-

ce, á los Estados-Unidos de América.

El gobierno frances ha dispuesto que pasen 2000 prisioneros españoles á Flesinga á trabajar en las fortificaciones de

aquella plaza.

Mr. Allen, profesor de Winchester, ha compuesto un poemita latino con el título de Zaragoza sitiada y rendida, que se ha impreso en esta capital. En él encuentran los patriotas de todas partes el odio al despotismo y el amor de la noble libertad, que son la basa de las virtudes sociales; los españoles en particular un testimonio del interes que su sagrada causa inspira á la nacion inglesa, y los amantes de las bellas letras una de las composiciones latinas de mas mérito que se han escrito por los modernos.

PORTUGAL.

Lisboa 7 de julio. Son muchos los combates, mas ó menos

fuertes, que ha habido junto á Ciudad-Rodrigo. El 17 de junio quisieron establecerse los enemigos en el arrabal, pero la plaza hizo un fuego tan acertado, que tuvieron mas de 400 hombres entre muertos y heridos. Siempre que han intentado apoderarse del puente de piedra, han sido rechazados. — Del 17 al 22 llegó la artillería de batir al enemigo, y el 23 ya tiraba contra la plaza. El 24 hubo un fuego muy vivo de una y otra parte; y el 25 por la mañana se les volaron á los franceses un repuesto grande de pólvora y 2 pequeños, quedando inutilizada de resultas una batería que habian construido. El mismo dia pasaron á vista de Ciudad-Rodrigo con direccion á Gallegos 300 caballos ingleses, de cuyo pueblo habian salido dos dias ántes una brigada de artillería volante y una compañía de la misma arma para el fuerte de la Concepcion.—El 26 de dia y de noche se hizo un fuego infernal por ámbas partes. — El 27 se acrecentó el fuego del enemigo en toda la linea, y empezó á servir la batería inutilizada por la voladura del repuesto y habilitada posteriormente: sus partidas avanzadas guardaban con mucha vigilancia los vados del Agueda. En la mañana de este dia estaban ya apagados los dos incendios que hubo por la noche en la ciudad. — El 28 se acercó D. Julian Sanchez con su partida hasta las inmediaciones de Ciudad-Rodrigo. El mismo dia por la noche se adelantaron los enemigos hasta los fosos de la plaza; pero sufrieron mucha pér-dida, causada por la metralla y fusilería, y las granadas de mano que arrojaba la guarnicion: duró 4 horas el ataque, y el enemigo se retiró al rayar el alba. — En el discurso del mes de junio han perdido los franceses más de 6000 hombres entre muertos y heridos delante de Ciudad-Rodrigo.

Por el correo que llegó ayer á esta capital, se sabe que la valerosa guarnicion de aquella plaza se defendia con la misma bizarría el 2 de julio; dia en que los franceses habian acometido a la ciudad sin fruto, teniendo que desistir del ataque

con grandísimo descalabro.

Continuamente llevan carros de heridos à Salamanca, en cuyos hospitales mueren diariamente cerca de 100 hombres de los muchos miles de heridos y enfermos que hay en ellos.

— El enemigo ha desechado por inútiles mas de 400 caballos pertenecientes al exército del sitio.

Idem 16. Extracto de los oficios de lord Wellington de 11 de este mes, remitidos al secretario de gobierno D. Miguel

Pereyra Forjaz.

Elenemigo pasó, el rio con fuerzas considerables el 4 del corriente, y obligó al brigadier Crauford á retirarse con su guardia avanzada hácia el fuerte de la Concepcion, el qual estaba ocupado con parte de la infantería de la tercera division. En esta refriega se distinguieron el capitan Karnchenberg, y el alferez Cordemam al frente de un pequeño cuerpo de húsares, cargando al enemigo con mucha bizarría aunque inferiores en número. Tambien se distinguió el tercer batallon de cazadores portugueses."

"Despues que escribí à V. E. en este dia, he recibido la noticia de que Ciudad-Rodrigo se rindió ayer (1) al enemigo. La brecha era grande y practicable, y el enemigo habia hecho todos los preparativos para el asalto, á tiempo que el mariscal

Ney propuso la capitulacion, y se entregó la plaza.

El enemigo se situó delante de Ciudad-Rodrigo el 26 de abril, la embistió completamente el 11 de junio, abrió la trinchera el 15 del mismo mes, y principió á batir la plaza el 24. Quando consideramos la naturaleza y posicion de Ciudad-Rodrigo, la insuficiencia y defectos de sus fortificaciones, las ventajas que tenia el enemigo en su ataque contra ella, y los formidables aprestos militares con que fué acometida; resulta, que la defensa de Ciudad-Rodrigo hace el mayor honor á su gobernador D. Andres Herrasti y á su guarnicion; y que es tan gloriosa para las armas españolas, como las mas celebradas defensas de las otras plazas con que esta nacion se ha ilustrado durante la actual guerra por su independencia."

Almeida 12 de julio. El general Junot sué el primer frances que entró en Ciudad-Rodrigo despues de la capitulacion.

El 11 escaramuzaron las avanzadas de los exércitos ingles y frances. Una compañía de dragones de este con 2 oficiales fué envuelta por los ingleses, y quedó prisionera: la operacion fué tan rápida que los dragones no tuvieron tiempo para desenvainar los sables. Ha muerto un coronel ingles de caballos ligeros con 8 soldados de su cuerpo, atacando al regimiento frances infantería de linea núm. 9.

El enemigo abunda en caballería: pero el pais no es á propósito para maniobrar con ella, y presta pocos medios pa-

ra mantenerla.

ESPAÑA.

Murcia 29 de junio. — Los franceses de Baza, en nú-

⁽¹⁾ En el número anterior se dixo que el 12, por noticia equivocada de Badajoz.

mero de 1200 infantes y 600 caballos, atacaron el 4 de este mes la villa de Cazorla, de donde fueron rechazados con pérdida de 150 muertos.

El alferez de urbanos D. Francisco Reyna, con un destacamento de 25 peones y 15 ginetes, peleó el 13 con dobles fuerzas enemigas junto al monte de Jabalcon, entre Baza y la Granja, n atándoles 20 hombres, poniendo en fuga á los

restantes y apoderándose de varios efectos.

Los enemigos habian hecho movimiento hácia este reyno con 300 caballos. Llegaron el 20 á Velez-Rubio, último pueblo por aquella parte del reyno de Granada; pero se retiraron el 22 por la noche tomando el camino del Chiribel. Se dice que su objeto era recoger granos en Lorca y exigir un millon de contribucion; pero habiendo encontrado el pais levantado, desiertos los pueblos del tránsito, y noticiosos ademas de que en Lorca se hallaba una division considerable de caballería del exército del centro y el pueblo sobre las armas y con ánimo de pelear, no se han atrevido á pasar á adelante, y han retrocedido hácia Baza.

Tarragona 14 de julio. — El mariscal de campo D. Miguel Iranzo, comandante general de la linea del Llobregat, ha dado parte al general en gefe de que en la madrugada del 5 del corriente, los enemigos en número de 1000 infantes y 200 corazeros, atacaron á nuestra descubierta de caballería en el pueblo de S. Feliu, bien que emprendiendo precipitadamente su retirada á Barcelona, á vista sin duda de que avanzaban sobre ellos 100 caballos con un cañon que destacó el citado general Iranzo, al paso que con mayores fuerzas se dirigia personalmente al punto amenazado. Aunque no fué posible cargar al enemigo, se consiguió proteger sobre su retirada la desercion de 8 soldados italianos, y que se dispersaran algunos otros á quienes se esperaba por todo aquel dia en Molins de Rey; siendo digna de elogio la bizarría de un dragon de Numancia, que despues de haberse batido con 3 coraceros en la escaramuza que sostuvo nuestra descubierta, quebró la espada, y por haber caido su caballo quedó prisionero.

Durante este movimiento, el capitan de la primera seccion ligera catalana D. José Moreda, comandante de una compañía de tiradores, se aproxîmó á la plaza de Barcelona entre sus murallas y el Fuerte-Pio, y con el auxílio de Francisco Valera, granadero provincial de la segunda division, Vicente Gil y José Oroñer del segundo de Saboya, Manuel

Buchereu, José Torrebadell, José Ventura, de la seccion ligera catalana, todos asistentes de los oficiales de la compañía de tiradores, y los desertores presentados Vicente Vila, Vicente Sania, Ramon Barrella y Miguel Balull, que se ofrecieron voluntarios á seguirle; se introduxo en el foso y se apoderó de 90 carneros en medio del alboroto y alarma que produxo una empresa de esta naturaleza, executada con tan poca fuerza y sin la menor pérdida á vista de los enemigos, y baxo los mismos muros de la plaza. El general en gefe ha concedido al capitan Moreda el grado de teniente coronel, y un escudo de distincion á los soldados que se ofrecieron acompañarle.

El mismo general Iranzo avisa con fecha del 12, que de resultas de haber cogido sus partidas de guerrilla una porcion de cebada en Esplugas, y otra de harina en el molino del Clot, salieron de Barcelona el dia 11 dos colunas enemigas, una con direccion á Esplugas y otra á Sarriá, y atacaron la altura de S. Pedro Mártir, guarnecida por 200 hombres entre soldados y somatenes á las órdenes del capitan D. Daniel Dresaire. La valerosa resistencia de los nuestros inutilizó los dos ataques que sucesivamente dieron los franceses, quienes se replegaron en Sans en número de 1200 con 47 coraceros, y emprendieron su ruta á retaguardia del pueblo de Sarriá. Con este motivo dispuso el general Iranzo que marchasen 3 batallones y 200 caballos á perseguirlos: y con efecto se les alcanzó á la salida de Sarriá, donde el coronel D. Benigno Osorio los arrolló, poniéndolos en precipitada fuga, y obligándolos á correr hasta ponerse baxo los fuegos de Barcelona. Tuvieron los enemigos 40 infantes y 4 coraceros muertos: se les cogieron 2 prisioneros, y se les desertaron 7. Nuestra pérdida se reduxo à 16 heridos.

Manzanera 15 de julio. El mariscal de campo D. Pedro Villacampa participa á la junta superior de Aragon con fecha del 12 desde el puerto de Used, que sabiendo el dia anterior que un destacamento enemigo habia salido de Daroca para Calatayud, dispuso que lo atacase en su marcha el coronel D. Ramon Gayan con el batallon de cazadores de Cariñena, de que es comandante, el segundo del regimiento provincial de Soria á las órdenes del teniente coronel D. Rafael Paredes y 100 caballos. Así se verificó con felicidad. El destacamento frances constaba de 107 infantes y 7 coraceros al mando de un capitan: 20 de los primeros quedaron muertos, y los demas prisioneros, sin otra desgracia por

nuestra parte que la de 2 soldados levemente heridos. Se ha distinguido el cadete D. Manuel Aguilar, que á pesar de su corta edad de 16 años solicitó asistir de voluntario á esta faccion.

CADIZ 30 DE JULIO.

Por real decreto de 28 de febrero del presente año se prorregó por seis meses la presidencia del Consejo de Regencia que por otro decreto de 1.º del mismo se habia mandado fuese solo de un mes. Y estando próximo á espirar el primer semestre, en que ha desempeñado el cargo de presidente el capitan general de los reales exércitos el serenísimo señor D. Francisco Xavier de Castaños, entra en su lugar desde el 1.º de agosto el Exemo. señor obispo de Orense D. Pedro de Quevedo y Quintano, conforme al turno anteriormente establecido.

Acercándose la época deseada no menos por el Consejo de Regencia que por la nacion de las córtes generales del reyno, el rey nuestro señor se ha servido nombrar al teniente general D. Pedro Gonzalez de Llamas, diputado electo para ellas por la provincia de Murcia, para que entienda en quanto tenga relacion con el alojamiento de los demas diputados que vayan llegando sucesivamente; con el objeto de que teniendo estos á quien dirigirse desde el momento de su llegada, eviten las dificultades é incomodidad que podrian experimentar en esta parte por razon de las actuales circunstancias.

Al Señor secretario interino del despacho de hacienda se ha comunicado el real decreto siguiente.

"El Consejo supremo de Regencia, en nombre del rey nuestro Sr. Don FERNANDO VII, ha tenido á bien acordar la creacion de una junta de hacienda con el exercicio de las funciones de la antigua direccion general de rentas de España, y de las direcciones de Indias, derogando por consiguiente todas las providencias que las extinguieron; cuya junta ha de componerse de los ministros del consejo D. Antonio Ranz Romanillos, D. Ciriaco Gonzalez Carbajal, del secretario del mismo consejo y cámara D. Esteban Varea, y del intendente de exército D. Mateo Diez Duran. Pero ha resuelto al mismo tiempo, que hasta tanto que esta se halle establecida, y merezcan la soberana aprobacion los reglamentos é instrucciones que propusiesen dichos ministros para el mejor cobro de los reales intereses y seguridad de la cuenta y razon, no se haga novedad alguna en el actual sistema de reunion, administracion y recaudacion de rentas. Y aunque, en quanto á oficinas, deberán ceñirse á los empleados precisos que merezcan su confianza, y tengan sueldo sin ocupación fixa, se oficiará al gobernador de esta plaza para que les proporcione y habilite de los muebles necesarios, que tomará de los pertenecientes á bienes secuestrados, uno de los edificios públicos ó particulares que estan á disposicion del gobierno, en el que puedan reunirse, trabajar sus dependientes, y custodiar los papeles; relevando á Romanillos, Carbajal y Varea de la asistencia á sus primitivos destinos, á fin de que puedan dedicarse á este interesante servicio con todo el ardor y esmero que es de esperar de su zelo. Teud éislo entendido, y expedireis las órdenes convenientes á su cumplimiento. — Xavier de Castaños, presidente. — Pedro, obispo de Orense. - Francisco de Saavedra. - Miguel de Lardizabal y Uribe. -

En Cádiz á 16 de julio de 1810. — Al secretario interino del despacho de Hacienda."

Los rasgos de generosidad con que se han señalado en tan críticas circunstancias los habitantes de Nueva-España, los hace dignos de ocupar un lugar preferente en la historia de nuestra inmortal revolucion. Privados por la distancia de derramar su sangre en el campo del honor por su rey, religion y patria, han consagrado con el mas noble desprendimiento quantiosas sumas á sus compatriotas de la península, que con tanto heroismo resisten al poder del tirano. La oferta que acaba de hacer, D. José Maria de la Riva y Rada, cura del Real del Rosario, es una de las pruebas del acendrado patriotismo que reyna en aquel pais. A las grandes cantidades que habia puesto en manos del arzobispo virey para sostener la actual guerra, añade el mantener á sus expensas en España 30 soldados de infantería por espacio de un año. El supremo Consejo de Regencia de España é Indias, agradecido á la liberalidad de este recomendable eclesiástico, ha mandado publicarla en la gazeta de la Regencia.

Fondo patriótico. -- Lista núm. 2.

Los Sres, editores del diario y de la gazeta del comercio de Cádiz por los exemplares que han impreso y distribuido gratis. - La Sra. Doña María del Rosario Gordon, 400 rs. vn. El Sr. D. Jorge Brittain, 1000. El Sr. marques de Pedroso, 320. La Sra. Doña María Dolores Morphy de Izquierdo, 400. El Sr. D. Arthuro Hunt, del real cuerpo de artillería de S. M. B., 200. El., Sr. D. A. D., 100 El Excmo. Sr. D. Teodoro José de Piñeiro, encargado de negocios de Portugal, 3000. El Sr. D. Manuel Vidaurre, 6200. El Sr. D. David Malcolm, 1000. El Sr. D. Eduardo Clough Taylor, por mano del señor D. Diego Guillermo Glass, 2000. La Sra Doña Josefa Gamoneda y Lavaggé, 200. El Sr. D. Proto Alvarez Manilla, 1000. El Sr. D. Estuardo Nesbit Sawers, 1000. El Excmo. Sr. conde de Fernan-Nuñez, 320. El señor conde de Cumbre-Hermosa, 400. El Ilmo. Sr. obispo de Arequipa Don Pedro José Chaves de la Rosa, como albacea testamentario de la Sra. Doña Ana Muiños, 9419. El Sr. D. Joaquin de Villanueva, 1000. Los Sres. Don José Diez Catalan y Doña Ines Lomera, 400. El Sr. D. F. M. H., vecino de Madrid, 750. (Las contribuciones siguientes son anuales, empezando desde 1811, mientras dure la guerra.) El Sr. D. Manuel Vidaurre, 6000. El Excmo. Señor lord Mac-Duff, 5000. El Sr. D. Duncano Shaw, 3000. El Señor D. Andres Archdekin, 2000. El Sr. D. Federico Grellet, 3000. El Sr. D. Tomas Richards, 500. El Sr. D. Diego Guillermo Glass, 3000. El Sr. D. Tomas Barber, 2000. El Sr. D. Tomas Tucker, 1000. El Sr. D. Tomas Goddard, 2000. El Sr. D. Guillermo Branscomb, 2000. El Sr. D. Cárlos Vaughan, 2000. El Sr. D. Alexando Briarly, 1000. El Sr. D. Diego Duff, consul de S. M. B., 3000. El Sr. D. Gedeon Cranstoun, 2000. El Excmo. Sr. D. Enrique Wellesley, 5000. El Sr. D. Joaquin de Villanueva, 1000. El Sr. D. F. M. H., vecino de Madrid, 750. — Importa el total de esta lista núm. 2.º la cantidad de 73,159 rs. de vn., formando con la lista núm. 1.º de 76,860 rs. de vn., publicada en la gazeta del 6 del corriente, el total de 150,019 rs. de vn. por el orden siguiente: suma colectada por una vez, 105,769: suscripciones anuales durante la guerra, 44,250.

Se advierte que en adelante se recibirán las suscripciones por el Sr. Don

Duncano Schaw, tesorero interino, plazuela del Carbon, núm. 227.